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关于理赔办理公告

尊敬的平安车险及意健险客户：

在中国平安财产保险股份有限公司上海分公

司投保，报案时间在2016年6月30日之前，车险、

意健险至今仍未办理索赔的客户，请您在公示之

日起15日内提供或邮寄相关资料来我司申请理

赔。逾期未办理的，我司将根据《保险法》等相关

法律规定进行处理。

咨询电话：95511

特此公告

中国平安财产保险股份有限公司

上海分公司

2018年7月9日
广告

本届世界杯上，英格兰队的“快乐足
球”成为外界津津乐道的话题。而早在
2002年，时任国足主帅的米卢便已把快乐
足球这碗“鸡汤”喂给他的中国弟子。，国足
还真的被他带进了世界杯决赛圈。

在此次邀请赛上，来自日本的横滨水
手俱乐部获得了第三名，不过据三浦教练
坦言，他们原本是冲着冠军来的。

尽管没能获得理想的名次，但并不妨碍
日本的孩子们快乐的天性，“无论是从赛前
赛后，他们的脸上都挂着笑容，场上也都充
满着欢声笑语。”现场的一位中国家长说道。

难道日本青少年足球真的这么不重视
成绩吗？对此三浦教练说道，“既然练足
球，目标就是要成为优秀的球员，但是在这
个过程中我们先会更多地让孩子们去感受
足球的乐趣，这样能激发他们的创造性。
而同时也会伴有优胜劣汰，那些满足条件

的队员就会进入职业足球。”
其实在青少年层面，中国足球与日韩的

差距并不大，但到了专业和职业层面，这种
差距就会显现出来，在方伦瑜看来，这正是
由于中国从事踢球的孩子太早接受专业化
训练而脱离社会、家庭和学校导致的，“那些
足球比较发达的国家，他们从小训练，会有
点娱乐性，随后通过训练和比赛慢慢成才。
不像我们这么早就开始走专业化或职业
化。要知道足球却是不折不扣的创造性”工
作“，只会埋头训练的球员很难突破，艰苦的
训练大大禁锢了球员的意识。”

担任此次邀请赛上海联队主教练的刘
军说道，“我一直在说足球是一种教育，更
多的家长让孩子练球是希望他能变得更加
男子汉，同时守纪律有团队精神，用足球来
社交，而不是一来就要说成为明星，这也不
现实，理念要改变。”

日韩闪耀世界杯 中国足球究竟与他们差多少？世界杯已经变成了“欧洲杯”，但亚洲球队频频“逼疯”欧洲
传统豪强的景象仍历历在目。对此不少人感慨，国足与亚洲足
球的差距被越拉越大。而上周末，在拥有“小世界杯”之称的上
海白洋淀青少年足球邀请赛上，中日韩小球员齐聚一堂比划

“脚头”。那么在青少年层面，中国与日韩之间的差距又是如何
呢？ 青年报记者 蔡创

杨浦区白洋淀足球场的四块场地上，
四场青少年足球赛正在同时进行，白洋淀
足球基地的总教练方伦瑜正驻足观看日本
横滨水手与海门珂缔缘的比赛。

从职业球场退役后，方伦瑜便投身青
训工作。扎根基地超过30年的时间里，他
为中超联赛输送了不少优秀球员，全国各
类青少年奖项几无缺席，去年全运会上海
男子U18、U20两队中也不乏他的队员。

“别看日本球队身材整体比较矮小，但
脚底快。今年参加此次邀请赛的上海联队
和上海杨浦队，已经可以说是代表上海
U11年龄段最高水平的队伍了，但这次比
赛成绩不算突出，排在中下游的位置。不
过这可能跟组队时间不长，整体的磨合不
够，个人能力还是不错的。而山东那个队
身体比较好，打法也和成年队比较像，长传
冲吊，成绩不错，取得了第二名。但在冠军
争夺战中，在面对脚下技术好的西班牙队
时便都显得无所适从。我们对这次比赛成
绩不是很看重，主要还是看队员的潜力和
以后的发展，这次第一名有5万元的奖励，
如果为了成绩，我们东道主完全派大一点
队参加，这样就没意思了。”

本届世界杯，打入四强的球队分别是
法国、比利时、英格兰和克罗地亚，这四支
球队都有一个共同的特点，就是在由守转
攻的速度特别快，这也将是方伦瑜教练在
未来选材上的一个重要标准，“这次邀请
赛，我们所有精英梯队的教练都在观摩，学
习国外先进的足球理念，并用于今后的选
材和训练中去。首先在选材上要选速度快
的球员，这样容易出来。你看这届世界杯，
节奏多快，球员又有技术又有速度。尤其
是日本队，他们的动作速率和整体速率都
很快，甚至利用球的能力已经和世界顶级
的球队差不多了，因此在选材上我们就要
像这方面靠拢。”

其实在过往，中国足球不乏脚下技术
出众、速度快的球员，郝海东、彭伟国、曹限
东等都是技术流的代表，不过如今，这种特
点的队员似乎难觅踪迹，对此方伦瑜将原
因归结于选材和训练，“我告诉教练员，在
选材的时候，如果速度慢的，即便现在看着
再好也不要，因为慢没用，别看他现在拿球
什么的很稳，但在比赛中只要一逼就没了，
只有现在绝对速率快的，练几年技术速率
才是上去。”

在世界杯八分之一决赛，日本队在94
分钟内经历了大喜大悲，他们一度以2∶0领
先，之后被比利时队追至2∶2平，临近比赛
结束又被比利时队读秒绝杀。作为亚洲球
队打进本届世界杯16强的唯一代表，日本
队在本场比赛中的表现不无可圈可点之
处。而日本队在离开后又将体育场的更衣
室打扫得干干净净、一尘不染，更是引发了
中国社交媒体的刷屏。

在横滨水手青少年俱乐部的三浦教练
看来，这不光是足球队的传统文化，整个日
本体育圈都是这样的，“可能只是足球通过
世界杯被曝光了，大家会很关注，其实从孩
子到成人，从足球到其他各个运动项目都
是这样的。”

刚刚离任U20集训队的孙继海表示，其实
打扫更衣室的举动，中国球队也一直有做，“虽
然平台不一样，能力水平有区别，但对待足球
的态度，做人的基本素养我们是认真的。”

担任此次邀请赛上海联队主教练的申
花名宿刘军透露其实自己也一直在做，“打

扫更衣室什么的我们也都会做，但球技就
是上不去，我们申花去日本队打比赛，也把
更衣室弄得很干净，人家说意大利也没你
们干净，结果被人家打6个。”

那么这些与提高足球水平之间到底有
必然联系吗？

日本的三浦教练说道，“中国有句俗话
叫没有规矩不成方圆，在一个国家或者整
体制定的规矩下面才有你个人，所以你要
遵守教练布置的规矩和任务，这是在踢球
之前就要解决的，是做人的问题，如果做人
都做不好，球肯定踢不好。”

白洋淀青训基地总教练方伦瑜与此也
有着同样的观点，“要踢好球，肯定有这方
面因素，文化素质和综合素质都要提高，因
为优秀运动员就优秀在这些方面，这些我
们当教练员都深有体会。其实从清理好更
衣室和赛场垃圾做起，不是为了避重就轻、
舍本逐末，制造一种光鲜表象，而是为了促
成从细节抓起的态度，进而推动足球水平
的整体提升。”

本次白洋淀青少年足球邀请赛，上海足
协可谓十分重视，组建了两支代表队来参
加，而其中上海联队更是由申花名宿刘军领
衔，不过从成绩来看，并没有达到预期。

“比预想的要糟糕一些，毕竟胸口有上
海两个字，这些孩子通过我们的学员、专家
和名宿挑选出来，唯一可惜的是磨合时间
很短，从选拔到比赛只有13天，人员不稳
定，前几场都是在不断的看人。但对于他
们的表现还是满意的，毕竟每场都在进步，
从周末的最后三场比赛来看，还是反映出
了他们的能力。”

谈到差距，刘军坦言最主要的是稳定，
他们是校园队，常年在一起训练。其次是
心理素质，人家一到比赛就兴奋，但我们是
紧张，所以我们要去挑那些稳定和有斗志
的球员。“对此韩国队足协少年联队的教练
有着同样的观点：”我觉得中国队很有实
力，不管是身体条件和技术风格与我们相
差都不多，只要他们能在心理层面提高，就
有很大提高的空间。"

日本的三浦教练说道：“其实去年也来
了，感受到今年的水平明显比去年有提高，
但平常生活中的一些问题还是体现在了场

上，如果把这些都改善了，还会有一大块突
飞猛进的。”

不过为了走在世界的先端，只靠学习模
仿是不可能做到的。“所以，我们要做的是不
仅仅模仿强队，复制他人的做法，而是发挥
日本的长处，追求符合日本人的模式，确立
属于日本的独有体系。”三浦教练补充道。

无论是硬件还是软件，中国足球都在迎
头追赶，刘军透露，“足协举办本次比赛的目
的，就是建立一个从U11到U12的人才数据
库，这样就能形成一个标杆，以他们为中心，
我们这些讲师会给他们形成一个知识点和
面，养成一个好的足球习惯，今后让他们带
到各自区县去展示。其次是形成了一个选
拔体系，数据中心，通过每年几次的集训让
阵容逐渐稳定。像丹麦啊，冰岛啊，这么小
的国家，但他们体系很完善，尽管水平没有
顶尖，但首先我们要达到他们这个水平。”

而在方伦瑜教练看来，中国在未来3-5
年就会有自己的人才库，“现在中国足协、
上海足协都在往这方面努力，把优秀的孩
子集中起来，建立人才库，然后进行跟踪，
这几年培养的力度比较大，而且踢球的人
也越来越多。”
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细节决定足球发展水平

“快乐足球”需从小培养

中国足球未来会有自己的人才库

小球员在球场上进行激烈对决。


